

# Académico Doctor Ricardo Galán Morera (1938-2008)

Académico Dr. Gustavo Malagón Londoño\*

**P**ara la Academia Nacional de Medicina que represento, es motivo de honda consternación, el deceso de uno de sus miembros más distinguidos como fue el Académico Correspondiente, Ricardo Galán Morera.

Ricardo se hizo acreedor permanente al respeto, afecto y admiración de todos desde los inicios de su actividad en nuestra institución, por sus dotes de caballerosidad, la delicadeza de su trato personal, por sus profundos conocimientos sobre los varios temas relacionados con la salud, por su capacidad de análisis, por su permanente actitud investigativa y sobre todo, por su plena convicción de atención con calidad a quienes por dolencias físicas o psicológicas requirieran de algún tipo de servicios.

Fue un ejemplo de dedicación en el cumplimiento de los compromisos que se le encomendaran y jamás se negó a brindar su colaboración cuantas veces se le solicitó; daba gusto escucharlo defendiendo sus argumentos por la seriedad y lógica con que los planteaba; en los diferentes foros en que participó manejó la sana controversia y polemizó con elegancia, convicción y respeto. Hasta el final de sus días formó parte activa de los grupos de trabajo a que pertenecía, iluminando siempre con sus luces en los diferentes aspectos encomendados.

El vacío que deja en nuestra institución será muy grande, como será inmenso el afecto con el que haremos remembranza de su nombre.

Tuve la suerte de ser su amigo durante más de cuarenta años en los cuales pude disfrutar de la exquisitez de su trato y de su riqueza intelectual. Preparamos con su coautoría cuatro libros sobre temas de calidad de salud, auditoría en salud, salud pública y administración hos-

pitalaria, que han sido distribuidos por la casa Editorial en los países iberoamericanos. Fue verdaderamente grato adelantar esta labor productiva con él, por la creatividad y lucidez de sus conceptos y la rapidez y la lógica de sus raciocinios; fue un compañero excepcional en esta labor editorial.

Como lo fue en la labor educativa cuando me acompañó en los albores de la Facultad Militar de Medicina y en las lides ejecutivas cuando trabajamos en la Secretaría de Salud de Bogotá. En su interesante carrera se desempeñó como Secretario General y Viceministro de Salud, fue el primer Superintendente de Salud, alto funcionario del Instituto Nacional de Salud, destacado Asesor de Organismos Nacionales e Internacionales y hasta el último de sus días se desempeñó como Director de los programas de postgrado en salud de la EAN.

Su hoja de vida es y será ejemplo para los profesionales de la salud entre quienes se cuentan sus tres hijos, dos médicos y una odontóloga, todos muy destacados en su ejercicio.

Despedimos con inmenso aprecio y gratitud a este excelente profesional de la salud, al ejemplar educador, al gran líder, al incomparable amigo y al magnífico colaborador de nuestra Academia Nacional de Medicina.

Nos solidarizamos con su familia en estos momentos de honda aflicción.



\* Palabras pronunciadas por el Presidente de la Academia Dr. Gustavo Malagón Londoño en el sepelio del Dr Ricardo Galán Morera.